EINLADUNG

zur

89. Delegiertenversammlung

und

39. Veteranenehrung

vom

17. Februar 2024

in

5242 Lupfig AG





Unterverband des Eidgenössischen Jodlerverbandes seit 1935

Stimmberechtigte

Die Rückantwortkarte ausfüllen und bis zum angegebenen Termin retoursenden. Die Stimmkarte wird an der DV gebraucht. Den Spartenabschnitt an der DV am Eingang abgeben. Jodlerklubs haben 2 Stimmrechte, sie erhalten zusätzlich eine Stimmkarte inklusive Spartenabschnitt im «Büechli» inliegend.

Einzelmitglieder sind: Ehren- und Freimitglieder, Jodler- in, Alphornbläser- in, Fahnenschwinger- in, Dirigent- in, Freund- und Gönner- in und der Vorstand des NWSJV . Gruppenmitglieder sind: Die 2 Vertreter pro Jodlerklub.

Nicht Stimmerechtigte & Gäste

Die Rückantwortkarte ausfüllen und bis zum angegebenen Termin retoursenden.

Ausgabe 2024©

Nordwestschweizerischer Jodlerverband NWSJV (9. Ausgabe)

Inhalt

1	Willkommensgruss – Einladung der Präsidentin des NWSJV	4
2	Willkommensgruss der Gastgeber	5
3	Anfahrt – Richtiges Anmelden – Ablauf	6
3.1	Anfahrt	
3.2	Richtiges Anmelden	7
3.3	Ablauf Delegiertenversammlung – Veteranenehrung	8
4	Traktandenliste	9
5	Erläuterungen zu den Traktanden	10
5.1	Traktandum 1: Bestellung Wahlbüro / Wahl Stimmenzählende	10
5.2	Traktandum 2: Protokoll	10
5.3	Traktandum 3: Jahresberichte	10
5.4	Traktandum 4: Mutationen	23
5.5	Traktandum 5: Feststellung der stimmberechtigten Delegierten	23
5.6	Traktandum 6: Rechnungsabnahme per 31. Oktober 2023	24
5.7	Traktandum 7: 33. Jodlerfest NWSJV vom 13. – 15. Juni 2025 in Reigoldswil BL	27
5.8	Traktandum 8: Wahlen	28
5.9	Traktandum 9: Kurswesen	29
5.10	Traktandum 10: Festsetzung Austragungsort 90. DV NWSJV vom 15. Februar 2025	29
5.11	Traktandum 11: Bestimmung Delegierte DV EJV vom 9. März 2024 in Goldau SZ	29
5.12	Traktandum 12: Informationen	30
5.13	Traktandum 14: Anträge	31
5.14	Traktandum 14: Ernennungen	31
5.15	Traktandum 15: Verschiedenes und Umfrage	31
6	Veteranenehrung	32
6.1	Laudatios Jodlerklubs, Ehrenveteraninnen, Ehrenveteranen 2024	32
6.2	Liste Veteraninnen und Veteranen 2024	36
7	NWSJV Agenda	37
8	Adressverzeichnis Vorstand NWSJV	39
8.1	Vorstand NWSJV	39
8.2	Erweiterter Vorstand NWSJV	40
9	Liedtexte	41

Willkommensgruss – Einladung der Präsidentin des NWSJV

Ziefen im Oktober 2023

Liebe Verbandsmitglieder Liebe Gäste

Ein herzlicher Willkommensgruss zur 89. Delegiertenversammlung und 39. Veteranenehrung am Samstag, 17. Februar 2024, in der Mehrzweckhalle in Lupfig. Der Jodlerklub Schlossbrünneli Möriken ist ein erfahrener Organisator für die DV/VE und sorgt für einen reibungslosen Ablauf. Ebenfalls werden wir kulinarisch verwöhnt und versorgt.

Dem gesamten OK mit allen Helferinnen und Helfern gilt ein grosser Dank!

Viele Aufgaben, Herausforderungen und schöne Begegnungen haben mich auch dieses Jahr begleitet. Ein grosses Highlight war sicherlich für uns alle das eidgenössische Jodlerfest im Juni 2023 in Zug. Es wird uns noch lange in Erinnerung bleiben. Wie das so ist, wird es im EJV und NWSJV verschiedene Neuerungen und Veränderungen geben. Ich bin überzeugt davon, dass wir das gemeinsam für die Zukunft gut umsetzen können.

Die diesjährige Ausgabe unserer Broschüre in der 9. Auflage hat für mich eine besondere Bedeutung mit der Farbe «grün». Die Farbe der Hoffnung, Stabilität und Harmonie soll uns alle für das kommende Verbandsjahr begleiten. Wie alle Jahre beinhaltet unsere Broschüre alle Informationen für unseren wichtigsten Anlass im Verbandsjahr des NWSJV.

Viel Spass beim Lesen!

Für die bevorstehenden Festtage wünsche ich euch, eurer Familie und euren Lieben alles Gute, erholsame Tage und Zeit, um Ruhe zu geniessen. Bliebet xsund!

Auf ein Wiedersehen freue ich mich!

Nordwestschweizerischer Jodlerverband NWSJV

Karin Ramseyer, Präsidentin



2 Willkommensgruss der Gastgeber

Möriken-Wildegg im Oktober 2023

Liebe Delegierte, Ehrenveteranen, Veteranen und Gäste

Ich freue mich, Sie im Namen des Jodlerklub Schlossbrünneli, mit all seinen Helfern und Helferinnen, in der Gemeinde Lupfig herzlich willkommen zu heissen. Bereits zum 5. Mal organisiert der Jodlerklub Schlossbrünneli die DV des NWSJV. Ein engagiertes OK hat sich den Herausforderungen gestellt und möchte ihnen frohe Stunden in volkstümlicher Runde ermöglichen. Geniessen Sie gute Verpflegung und kameradschaftliche Begegnungen.

Wir freuen uns auf diesen Tag und wünschen Allen die dabei sind «en gmüetlechi, unterhaltsami und schöni Delegierteversammlig und Veteraneehrig»!

INFORMATIONEN:

- Wir bitten um frühzeitiges Erscheinen
- Für das leibliche Wohl führen wir eine Festwirtschaft und eine Bar
- Für die Mittagsverpflegung bieten wir Älplermageronen und Würstli an
- Öffnung Tagungslokal ab 10.30 Uhr
- Bezahlt werden kann nur mit Bargeld oder Twint

Der Jodlerklub Schlossbrünneli freut sich auf zahlreiche Teilnahme und bittet alle sich frühzeitig anzumelden. Wir danken, dass Ihr den 17. Februar 2024 reserviert und an dieser Delegiertenversammlung mit Veteranenehrung teilnehmt.

Jodlerklub Schlossbrünneli, Möriken

Willi Lüpold, OK Präsident





3 Anfahrt – Richtiges Anmelden – Ablauf

Nachfolgend wichtige Anmerkungen zur Anfahrt mit dem Auto oder dem ÖV, der Beschrieb zum richtigen Anmelden und der Ablauf der Delegiertenversammlung / Veteranenehrung.

3.1 Anfahrt

Anfahrt mit dem Auto

Mehrzweckhalle Lupfig (GPS: Lupfig, Friedhofweg 15)

Die Parkplätze bei der MZH sind reserviert für Behinderte (mit Ausweis), OK, Lieferanten und Fahrzeuge mit spezieller Parkkarte

Offizieller Parkplatz Birr (GPS: Birr, Zentralstrasse)

Der Parkplatz für die Teilnehmer / Besucher der DV/VE ist bei der Firma ABB/GE. Folgen sie den Wegweisern und der Einweisung unseres Verkehrsdienstes. Vom Parkplatz kann man auf dem Trottoir zu Fuss zur MZH laufen, es sind genau 800 Meter (10-15 Minuten). Personen die schlecht zu Fuss sind, werden mit zwei 9-Plätzer-Kleinbussen zur MZH gefahren.



Autobahn A3 Basel-Zürich: Ausfahrt «Brugg» Autobahn A1 Bern-Zürich: Ausfahrt «Mägenwil»



Parkplatz MZH Lupfig: Nur mit spezieller «Parkkarte» (siehe Beschrieb)
Parkplatz Firma ABB/GE: Zu Fuss oder mit Shuttle-Bus zur MZH (siehe Beschrieb

Anfahrt mit ÖV

Bahn ab Bahnhof Brugg oder Othmarsingen: Ausstieg Bahnhof Birr

Via Bahnhof Brugg oder Bahnhof Othmarsingen ist der Bahnhof Birr per Zug erreichbar. Von dort zu Fuss zum Parkplatz ABB/GE. Ab da kann der Shuttle Bus (wie bei der Anfahrt mit dem Auto beschrieben) benutzt werden oder weiter zu Fuss gemäss Beschrieb.

Bus 364 Kante M ab Brugg, Ausstieg Lupfig Bahnhofstrasse

Vom Bahnhof Brugg ist Lupfig auch mit dem Bus erreichbar. Ab Haltestelle Lupfig Bahnhofstrasse zu Fuss (700 Meter) zur MZH Lupfig

3.2 Richtiges Anmelden

Angeschriebene Klubs, Einzelmitglieder, Freunde & Gönner und Gäste melden sich mit der Rückantwortkarte an. Bankettkarten mit der Anmeldung bestellen.

Die Rückantwortkarte frankiert bis spätestens 31. Januar 2024 retoursenden.

(Abmeldungen bis Donnerstag, 15.02.2024 abends 18.00 Uhr)!

Für Fragen: Rudolf Kehrli Oberackerstrasse 17 B 5113 Holderbank

062 893 15 89 079 617 84 83 rv.kehrli@bluewin.ch

Einzelmitglieder, welche in einem Chor singen, bitte mit dem jeweiligen Chor fürs Bankett anmelden. Keine Platzreservation für Teilnehmende der DV. Platzreservation für Bankett ab 2 Personen.

3.3 Ablauf Delegiertenversammlung – Veteranenehrung

89. Delegiertenversammlung um 12.30 Uhr (Saalservice ab 10.00 Uhr)

Alphornbläser

Alphornbläsergruppe «Wasserschloss»

Fahnenschwinger

Walter Schwarz & Hanspeter Leuenberg (Ersatz: Christian Schwarz)

Eröffnungslied – «I freu mi» von Paul Meier

Ablauf gemäss Traktandenliste

Stimmberechtigt sind: Ehren- und Freimitglieder NWSJV, Vorstand NWSJV, Einzelmitglieder NWSJV, Gruppendelegierte (2 pro Gruppe)

Ehrenveteranen:innen, Veteranen:innen, Gruppenmitglieder und Gäste sind nicht stimmberechtigt.

Schlusslied – «We dSchwälbeli i Süde zie» von Adolf Stähli

Aperitif ca. 16.00 Uhr

Nachtessen ca. 17.00 Uhr Menü Fr. 32.00

Schweinsbraten mit Kartoffelstock und glasierte Rüebli

Dessert: Mini Viennetta

39. Veteranenehrung ca. 19.00 Uhr

Alphornbläser

Alphornbläsergruppe «Wasserschloss»

Fahnenschwinger

Walter Schwarz & Hanspeter Leuenberg (Ersatz: Christian Schwarz)

Ehrung der Gruppen 75 Jahre EJV

Ernennung der Mitglieder mit 50-jähriger Verbandszugehörigkeit zu Ehrenveteraninnen und Ehrenveteranen

Ernennung der Mitglieder mit 25-jähriger Verbandszugehörigkeit zu Veteraninnen und Veteranen

Schlusslied – «Am Jodlertisch» von Fred Kaufmann

Alle Verbandsmitglieder sind zu dieser Feier herzlich eingeladen. **Das Tragen der Tracht ist Ehrensache**.

4 Traktandenliste

14.

15.

Ernennungen

Verschiedenes und Umfrage

1. Bestellung Wahlbüro / Wahl Stimmenzählende Wahlbüro / Stimmenzählende Protokoll letzte DV 2. 3. **Jahresberichte** a) Verbandspräsidentin b) Kursverantwortlicher Jodelgesang c) Präsidentin Alphorn-Vereinigung d) Obmann Fahnenschwinger-Vereinigung e) Nachwuchsverantwortliche Mutationen (Totenehrung) 4. Feststellung stimmberechtigte Delegierte 5. 6. Rechnungsabnahme per 31. Oktober 2023 a) Jahresrechnung & Bilanz 2023 b) Revisonsbericht 2023 c) Budget 2024 d) Mitgliederbeiträge 2025 7. 33. NWSJV-Jodlerfest vom 13. – 15. Juni 2025 in Reigoldswil BL a) Orientierung durch das OK b) Bestimmungsart und Durchführung c) Bestimmung der Gesamtchorlieder 8. Wahlen a) Wahl der NWSJV-Juror:innen aller Sparten für das Verbandsjahr 2024 z.Hd. der DV EJV 2024 b) Wahl der Jury-Obmannschaft für das 33. NWSJV-Jodlerfest 2025 in Reigoldswil BL c) Wahl einer Kassen-Revisorin, bzw. eines Kassen-Revisors Kurswesen 9. a) Jodelgesang b) Alphornblasen c) Fahnenschwingen d) Nachwuchs 10. Festsetzung Austragungsort DV NWSJV vom 15. Februar 2025 11. Bestimmung Delegierte DV EJV vom 9. März 2024 in Goldau 12. Informationen SAFIR Struktur-, Aufgaben- und Finanzreform im EJV 13. **Anträge** a) Anträge Vorstand b) Schriftliche Anträge c) Meldepflichtige Anlässe (Termin 15.01.2024)

5 Erläuterungen zu den Traktanden

Nachfolgend finden Sie die benötigten Erläuterungen zu den einzelnen Traktanden.

5.1 Traktandum 1: Bestellung Wahlbüro / Wahl Stimmenzählende

Die Personen für das Wahlbüro müssen gewählt werden, sofern die DV keiner «offenen Abstimmung» zustimmt. Die von der Vizepräsidentin vorgeschlagenen Stimmenzählenden müssen von der DV gewählt werden.

5.2 Traktandum 2: Protokoll

Das Protokoll der **88. DV 2023** wurde vom Vorstand des NWSJV genehmigt. Es ist auf der Website des NWSJV ersichtlich (**www.nwsjv.ch**). Der Vorstand beantragt der Versammlung, das umfangreiche Protokoll nicht zu verlesen.

5.3 Traktandum 3: Jahresberichte

Die Jahresberichte der Präsidentin, des Kursverantwortlichen Jodelgesang, der Präsidentin der Alphorn-Vereinigung, des Obmanns der Fahnenschwinger-Vereinigung und der Nachwuchsverantwortlichen sind interessant und lesenswert.

a) Jahresbericht Präsidentin



Jahresbericht 2023 der Präsidentin des NWSJV

Karin Ramseyer





Bereits darf ich auf das zweite Verbandsjahr als Präsidentin zurückblicken.

Die Verbandsaufgaben waren mit Herausforderungen, Neuerungen und vielem mehr gefüllt. Das gehört zu diesem Amt, und doch stösst man manchmal an seine Grenzen. Die Gedanken fangen an zu überdrehen. In solchen Momenten waren Gespräche oder ein Austausch enorm wichtig.

Nach der «ersten» DV und VE in Däniken fiel mir ein grosser Stein vom Herzen! Ich konnte auf einen zwar intensiven, aber erfolgreichen und erlebnisreichen Tag zurückblicken. An dieser Stelle möchte ich nochmals Allen einen grossen Dank aussprechen!

Ein weiterer Höhepunkt war das 31. Eidgenössische Jodlerfest in Zug. Drei Tage konnten wir unser wunderschönes Brauchtum mit Jodeln, Fahnenschwingen und Alphornblasen bei Traumwetter geniessen. Mein persönliches Highlight war die Mitwirkung bei der SRF Potzmusig-Sendung mit dem Terzett «Guggerchirsi» bei Nicolas Senn.

Auch in diesem Jahr durfte ich beim Schnupperweekend, bei Vereinsjubiläen, Versammlungen und internen Anlässen der Sparten Jodeln, Alphornblasen und Fahnenschwingen als Gast mit dabei sein. Da konnte ich viele schöne Erinnerungen mit nach Hause nehmen. Leider ist es mir nicht möglich, allen Einladungen zu folgen, das ist mir bewusst. Aber ich freue mich immer auf ein jedes Wiedersehen mit euch!

Die diesjährige Präsident:innen- und Dirigent:innen - Konferenz wurde vom Jodlerklub Muttenz sensationell organisiert. Zahlreiche Mitglieder durfte ich begrüssen und einen informativen, aber auch geselligen Abend erleben!

Euch allen gilt ein riesengrosser Dank! Euer unermüdliches Engagement für unser Brauchtum schätze ich sehr! Denn das ist für mich nicht selbstverständlich! Macht weiter so, ich bin stolz auf euch!

Als Verbandspräsidentin des NWSJV wurde ich anlässlich der EJV-DV in Yverdon-les Bains im März 2023 zur Vizepräsidentin gewählt. Für das Vertrauen danke ich herzlich. Natürlich sind die Arbeiten im Zentralvorstand vom EJV momentan sehr zeitintensiv. Den Neuerungen mit SAFIR und den neuen Statuten sehe ich mit Respekt entgegen. Aber es ist enorm wichtig für unsere Zukunft und unser weiteres Bestehen. Ich bin überzeugt, dass wir diese Herausforderungen gemeinsam auf einen guten Weg leiten können! Mitenand – Fürenand!

Bevor ich zum Schluss komme, möchte ich noch einen persönlichen Gedanken anbringen: Ich habe die Farbe «grün» gewählt für die diesjährige Broschüre. Warum? Die Farbe «grün» bedeutet Hoffnung, Stabilität und Harmonie. Das sind Elemente im Leben, die jede Person braucht. Es sind Elemente, die wir anderen Menschen geben können und ich denke, das ist in der jetzigen Zeit sehr wichtig.

I säge Danke...

Allen Verbandsmitgliedern, Ehren- und Freimitgliedern, den Mitgliedern der Fachkommissionen, Obmännern und Obfrauen, Juror:innen, Kursleiter:innen, dem Berichterstatter und dem Fähnrich, den Gönnern und Freunden für die Unterstützung unter dem Jahr, bei Anlässen oder sonstigen Aufgaben. Dem ganzen NWSJV-Vorstand gilt ein grosser Dank für die geleistete Arbeit für unser wunderschönes Hobby: Jodle, Fahneschwinge und Alphornbloose!

Für das Jahr 2024 wünsche ich euch und euren Familien alles Liebe und Gute, viel Freude mit unserem schönen Brauchtum und vor allem gute Gesundheit!

Ich freue mich auf ein Wiedersehen und grüsse euch herzlich!

Eure Verbandspräsidentin Karin Ramseyer



b) Jahresbericht Kursverantwortlicher Jodelgesang



Jahresbericht 2023 des Kursverantwortlichen Sparte Jodelgesang NWSJV

Hans-Ruedi Zihlmann

Liebe Jodler:innen, Dirigent:innen, liebe Chormitglieder

E Jodler? Ja, das möchti sy, mit liebe Fründe zäme sy. Die wüsse nüt vo Herrestolz, e jede isch vo glichem Holz. Und singe söll, wär singe cha, e rächte Jutz, chasch Freud dra ha.

Genau so tönt es jeweils an einem Jodelkurs.

Wer singen und jutzen kann, der hat Freude, die ihn im Alltag noch lange begleitet.

Schön war es, dass der Herbstkurs vom 11. & 12. 18. & 19. November 2022 in Niedergösgen durchgeführt werden konnte. Der Anfängerkurs wurde von Corinne Utzinger und Olivia Labhart geleitet. Mit viel Herzblut vermittelten Corinne und Olivia den Teilnehmerinnen und Teilnehmern die jodlerischen Grundkenntnisse. Wie schön und wie gekonnt die Kursteilnehmenden die Lieder und den «Gühnhornjutz» von Franz Stadelmann am Schluss vorgetragen haben, ist bemerkenswert.

Die Fortgeschrittenen konnten in 2 Gruppen unterrichtet werden. Anna Eisenhut und Hans-Ruedi Zihlmann übten mit Ihnen «s'Lache» von Hannes Fuhrer und «E liebe Mönsch» von Emil und Fredy Wallimann. Gezielt wurde an den jodlerischen Grundlagen gearbeitet und jede und jeder Einzelne in seiner Stimme gefördert.

Beim Chorsängerkurs, geleitet von Matthias Hunziker, wurde vor allem ebenfalls am Lied «E liebe Mönsch» gearbeitet. Was da an vier Kursen alles erarbeitet wurde, ist in jeder Hinsicht beachtlich.

Das gemeinsame Singen und Jutzen mit allen Teilnehmenden, wurde für alle ein besonderes Erlebnis. Wer nicht dabei gewesen ist, hat etwas verpasst.

Dem Kursleiter Matthias Hunziker und den Kursleiterinnen Anna Eisenhut, Corinne Utzinger und Olivia Labhart ein ganz besonderer Dank. Ebenfalls gehört dem Jodlerklub Echo Niedergösgen ein spezieller Dank. Wie dieser einen neuen Ort, sowie eine super Festwirtschaft aufstellte und durchführte, ist einfach grossartig. Danke.

Der Frühlings-Kurs konnte im Gemeindesaal von Leimbach, am 24. Februar und 3. März 2023, durchgeführt werden. Es wurde am «Alpmorge» von Robert Fellmann und am «Sommer-Jutz» von Emil Wallimann gearbeitet. Was an zwei Abenden erarbeitet werden konnte, ist sicher bemerkenswert. Dank dem guten Mitmachen aller Teilnehmenden, konnte so intensiv geprobt und an den Stimmen gearbeitet werden. So profitieren alle von allen.



Chorsängerkurs 2023

Die Expertisen-Singen vom 6. Mai 2023 in Niedergösgen und Muttenz, wurden ausnahmsweise am selben Tag durchgeführt. Den teilnehmenden Formationen gab es die Gelegenheit vor Publikum und vor der Jury zu singen. Manch wohlgemeinter Ratschlag konnte bis zum Jodlerfest noch umgesetzt werden. Den Juryteam's herzlichen Dank.

Am 13. Mai 2023 konnte der Jury-Tag auf dem Zugerberg durchgeführt werden. Alle Jurorinnen und Juroren bereiteten sich unter der fachkundigen Leitung von Emil Wallimann auf das kommende Jodlerfest in Zug vor. Das Schnupperweekend wurde über Pfingsten 2023 in Gänsbrunnen durchgeführt. Den Leiterinnen und Leitern und dem ganzen Team gebührt besten Dank.

Vom 16. bis 18. Juni 2023 fand in Zug das Eidgenössische Jodlerfest statt. Ich gratuliere allen Mitwirkenden zu ihrem Erfolg und wünsche weiterhin viel Freude an unserem schönen Brauchtum.

Der Dirigentenweiterbildungskurs vom 16. September 2023 konnte erfolgreich durgeführt werden. Die Kursleiterinnen Natascha und Maruschka Monney verstanden es, viele Ratschläge für die Stimmpflege zu vermitteln. Den Teilnehmenden danke ich herzlich und hoffe, dass die praktischen Tipps und guten Ratschläge für sich selbst und im Verein genützt werden können.

Der Nachwuchs in den Vereinen ist ein grosses Problem. Wie gehen wir das an? Es liegt an jedem Einzelnen etwas dagegen zu tun. Fasst euern Mut und sprecht Bekannte, Verwandte, Nachbarn Arbeitskolleginnen und Arbeitskollegen und sonstige Personen an und nehmt sie mit in die Vereine. Dein persönlicher Einsatz ist von enormer Wichtigkeit. Lassen wir uns nicht entmutigen, denn talentierte Sängerinnen und Sänger hat es überall. Doch, sie müssen mit viel Ausdauer und persönlichem Einsatz von jedem einzelnen von uns, gesucht, angesprochen und dazu motiviert werden, ein Teil von uns zu werden. Wir müssen es schaffen, die Freude an unserem schönen Brauchtum auf andere zu übertragen.

Freuen wir uns alle gemeinsam, unser Brauchtum zu pflegen. Wie heisst es doch im Lied E Jodler auch noch:

E Jodler? Ja, das möchti sy, mach's Härz parat, e Freud will dry! Chasch s'Danke, s'Jutze nüm verhah vor Freud, e so ne Heimat z'ha. Doch muess e Jutz vo Härze cho, denn macht er andri Mönsche froh.

Ich biete die verschiedenen Jodelkurse an und wünsche mir, dass du deine neue Joddelkameradinnen und Jodelkameraden an den Kurs begleitest. So lernt jeder von jedem.

Kurse sind da, um sie zu besuchen. Gelegenheiten gibt es genug.

Mit Jodlergruess Hans-Ruedi Zihlmann Kursverantwortlicher Jodeln NWSJV



c) Jahresbericht Präsidentin Alphorn-Vereinigung



Jahresbericht 2023 der Präsidentin der AV NWS Sparte Alphornblasen

Käthi Studer

Liebe Alphornfamilie und Freunde

Unser 1. Vereinsanlass stand am 18. Januar im Kienberghof in Sissach auf der Agenda. Die Weiterbildung war dem Thema TRACHTEN gewidmet. Das Thema war schon lange in Planung.

Bei den Jodlerfesten gab es immer wieder heftige Diskussionen: Ist das eine korrekte Tracht? Josef Mühlebach, unser Kurs-Chef, traf am ESAF in Pratteln auf eine Trachtenschneiderin. Er hat sie für uns gleich gebucht! Details von Marianne Gysin findest du auf der Webseite www.erlebnis-spielhof.ch. Ihr Wissen fokussierte sich auf die Trachten im Gebiet der NWS. Als Demo hatte sie viele Puppen dabei. Das Problem bei den Trachtenschneiderinnen ist, dass in Zukunft die Rohstoffe wohl nur erschwert erhältlich sein werden. Es beteiligten sich 30 Personen am Anlass, und zur Überraschung war der Jodlerklub Wildenstein von Bubendorf mit Gesang unterstützend dabei. Der Standort war das Imhof Wystübli, ein idealer Kursort.

Am 18. Februar versammelten sich Jodlerinnen und Jodler Fahnenschwingende sowie Alphornblasende zur obligaten **DV NWSJV in Däniken SO**. Die Alphorngruppe Laupersdorf umrahmte diesen Tag mit klangvollen Melodien – Dankeschön!

Die **DV des EJV** fand am 11. März in Yverdon-les-Bains statt. Zum Thema SAFIR (Struktur-, Aufgaben- und Finanzreform) wurde debattiert. Unser Vorstand war vertreten durch Beat Hunziker, Urs Münger und mich.

Am ersten Maisonntag fand der **1. Zentralkurs und das Expertisenblasen** statt. Die Präsenz der Interessierten bei der angebotenen Weiterbildung war unerwartet gross. Diese erwartete ein nahrhaftes Programm, für welches beide Hirnhälften in Anspruch genommen werden musste. Die Kursleiterin Monika Zuber spielt ebenso Alphorn und so übernahm sie beim Gesamtchor das Stück «Us em Bärnbiet». Ludwig Göppert, anwesender Dirigent, hat den Inhaltsstoff mit grossem Interesse gespannt mitverfolgt. Er übernahm den Rest der Gesamtchorstücke.

Die verdiente Mittagspause genossen wir in der Mensa. Ab 14h stand unser Jurorenteam für das Expertisenblasen bereit. Mit 24 Vorträgen profitierten eine beachtliche Anzahl Teilnehmende davon, um für das Eidg. Jodlerfest in Zug noch den letzten Schliff und einige Tipps von der Jury zu erhaschen.



Über Pfingsten fand das traditionelle 25. **Nachwuchs-Weekend** in Gänsbrunnen statt. Die Beteiligung sah nicht so rosig aus. Ein neues Konzept muss ausgearbeitet werden, denn die Teilnehmerzahl hat abgenommen. Josef Mühlebach als Hauptleiter ist gefordert, hier einen richtigen Ansatz zu finden. Danke allen Helfenden, der Jodel- Alphorn- und Fahnenschwinger-Crew sowie dem Küchenteam für die wertvolle Arbeit.

Eidg. Jodlerfest 16. – 18. Juni in Zug

Hurra, das Fest ist da! Am Freitag, 16. Juni hiess es für die Präsidentin früh aufstehen. Mit dem gepackten Camper ging es los, unser Ziel: Parkplatz Amag in Cham. Wir fuhren als zweiter Camper auf den Platz und knüpften gleich Bekanntschaft mit Personen aus der Innerschweiz. Nach einigen Gehminuten führte uns die Bahn nach Zug. Es war ein Volltreffer, das Festgelände befand sich in der Nähe des Bahnhofes und schon stand man mitten in der Festarena. Am Nachmittag spielte ich Solo beim Fussballstadion. Was ich hier vermisste, damit stand ich nicht alleine da, war eine würdige Dekoration. Der 2. Alphornplatz im Braunviehzuchtareal war klein, aber ohooo! Der Einspielplatz beim Hafen am westlichen Seeufer war ein ruhig gelegener Ort. Die Vielfalt der Vorträge hat mich inspiriert, dementsprechend war es wahrlich ein Genuss für mich. Ich gratuliere allen SpielerInnen die sich der Jury gestellt haben. Am Samstagabend war das schönste Erlebnis das Zusammenspiel mit vielen AlphornkollegInnen. Zuerst standen acht mit der Zeit fünfundvierzig zum gemeinsamen Spiel an der Seepromenade – einfach nur schön – auch der Blick auf den Zugersee. Am Sonntagmorgen traf man sich in der Bosshard-Arena für den Festakt.

Schlag auf Schlag waren Jodelnde, Alphornende und Fahnenschwingende auf der Bühne. Abwechslung gab es durch junge Menschen, die tänzerisch über die Bühne schwebten. Ein gelungener Festakt mit modernem Inhalt. Danke der musikalischen Organisation. Für die Schlussrunde am Sonntagnachmittag stand der Festumzug auf dem Programm. Ja, es war eine Bruthitze. Der älteste Teilnehmer am Umzug der AV wird dieses Jahr 80-jährig. Also ihr JUNGEN könnt euch ein Beispiel nehmen, man ist nie zu alt beim Umzug mitzulaufen. Wenn das in der Jahreskonkurrenz mit 10 Punkten gezählt würde, hätte ich auch die Chance in die Top10 zu gelangen.



Glücklich war ich um die Geschwister Theiler aus Finstersee als Täfeliträger, sie haben sich vor Ort spontan zur Verfügung gestellt. Ein erlebnisreiches Eidg. Jodlerfest Zug ging dem Ende entgegen.

Am Sonntag, 20. August fand ein weiterer vereinsinterner Anlass, das Alphorntreffen / Wettblasen in Riedholz SO (Wallierhof) statt. Bei schönstem Sommerwetter und einem Hitzetag» konnten 17 Solovorträge und 22 mehrstimmige Vorträge gehört werden. Leider war der Besucheraufmarsch trotz Werbung spärlich. Was war der Grund? Wars die Hitze, die Örtlichkeit, oder die Solothurner Barocktage, die uns das ersehnte Publikum vorenthielten? Der verdeckten Jury vom NOSJV/BKJV und ZSJV herzlichen Dank für das Ausharren im Juryzelt. Der 1. Rang im Einzelvortrag hat gewonnen Hans Matt, 2. Rang Esther Masero, 3. Rang Kudi Müller aus Möriken. Rangliste mehrstimmig: Alphorntrio Laupersdorf, 2. Alphornduo Bickguet, 3. Büchelduo Edelweiss. Die Mittagspause umrahmten Schüler der Musikschule Solothurn mit Schwyzerörgeli-Einlagen. Eine gelungene Abwechslung zu sehen, mit welchem Eifer die Jugend unser Brauchtum pflegt. Besten Dank unseren Helfenden für ihren Einsatz. Vor allem hat mich gefreut, dass die Alphorngruppe Geissflue uns spontan unterstützte. Das Duo Klangholz mit Hildegard und Käthi sagen Dankeschön!



20 Tage später stand unser **6. Alphorntag** im Jahreskalender, ein stressfreies Zusammensein, um sich mehr oder weniger fachtechnisch auszutauschen. Der Tagesorganisator, Josef Mühlebach, leitete uns durch den Tag. Treffpunkt war beim Parkplatz Windentalerhöhe zu Kaffee und Gipfeli. Nach dem Gesamtchor hiess es, Alphorn schultern und auf den Berg... die meisten folgten dem Aufruf! Wir marschierten zur Bergwirtschaft Schleifenberg. Es ist ein wunderbarer Ort, mitten im Wald spielte man in der Nähe der Wirtschaft. Einige Mitglieder

gaben ihr Bestes vom Aussichtsturm aus. Das feine Mittagessen, von Fritz Strahm grilliert, veredelt mit einem grossen Salatbuffet – ein herrlicher Genuss.

Auch die Kameradschaft kam hier bestimmt nicht zu kurz. Danke Bebbi und deiner Crew für den gelungenen Anlass. Auf Ende Dezember 2023 wird die Jugendförderung nach 2 Jahren zu Ende gehen. Dem Leiterteam Anna Rudolf von Rohr, Regina Lüdin, Urs Keigel und Josef Mühlebach danke ich herzlich für ihren Einsatz. Die Jugendlichen haben diese Ausbildung genossen und geschätzt. Sind wir doch gespannt, wie viele später bei uns einsteigen werden.

Nächste Termine sind die Kadersitzung sowie am 19. November 2023 die GV in Küttigen AG.

Ein impulsives Vereinsjahr mit einer stattlichen Anzahl Sitzungstermine geht zu Ende:

- 6 Sitzungen AV NWS
- 7 Sitzungen NWSJV
- 3 Sitzungen FKA
- 1 Sitzung Jugendförderung
- 1 Sitzung GV Trägerverein Basel Eidg. JF 2026

Ein spezieller Dank gebührt den Vorstandsmitgliedern, den Kursleitenden und Juroren für ihre grosse Arbeit durch das ganze Vereinsjahr. Schön, dass es euch gibt, und dass ihr eure Freizeit und Energie ins Hobby Alphorn steckt. Merci.



Ein weiterer Dank geht an den Vorstand NWSJV und die Präsidentin Karin Ramseyer, dort vertrat ich die Sparte Alphorn. Karin Ramseyer, dir wünsche ich weiterhin viel Erfolg und langen Atem, um dieses Vereinsschiff zu führen. Der Fahnenschwinger-Vereinigung verdanke ich sehr viele schöne Begegnungen, stets mit Fahne bei unseren Anlässen präsent. Pascal Oberli, dir wünsche ich kurzfristig neue Mitglieder, die mit Überzeugungskraft die Fahne hochhalten.

Zudem danke ich der Fachkommission Alphorn für die speditive, professionelle Zusammenarbeit, wünsche euch, Urs, Dominik, Armin und Flavian weiterhin viel Spass an eurer Funktion. Hans Matt, meinem Nachfolger in der FKA, wünsche ich viel Freude und Elan.

Mit dem vorliegenden Jahresbericht endet auch meine Amtszeit als Präsidentin der AV NWS. Während 6 Jahren durfte ich das Vereinskarusell führen. Es war mir eine Ehre als erste Präsidentin das Amt innezuhalten. Viele tolle Bekanntschaften durfte ich knüpfen und hoffe doch weiterhin sie zu pflegen, dafür bedanke ich mich. Auch für das stete «Miteinander» in der Alphornszene ein herzliches Dankeschön!

Mein Nachfolger ist Beat Hunziker aus Erlinsbach. Er ist schon lange im Vorstand als Sekretär. Ich wünsche dir viel Glück und eine gute Hand für all die Arbeiten und Durchhaltewille in deiner neuen Funktion als Präsident.

Allen Mitgliedern danke ich für die Treue und das aktive Mitwirken in unserem Verein. Ich wünsche euch Glück, Gesundheit und immer viel Spass beim Alphornspielen.

Danke für das Vertrauen.







d) Jahresbericht Obmann Fahnenschwinger-Vereinigung



Jahresbericht 2023 des Obmanns der Fahnenschwinger-Vereinigung NWSJV Sparte Fahnenschwingen

Pascal Oberli

Liebe Fahnenschwinger:innen und Freund:innen

Es freut mich euch über das vergangene Vereinsjahr 2023 in meinem ersten Jahresbericht Bericht erstatten zu können.

Das Jahr 2023 steht voll im Zeichen des Eidgenössischen Jodlerfestes in Zug. Darum war wieder intensives Training angesagt, aber das Training kam leider ein bisschen ins Stocken. Anfangs Jahr wurde unsere Halle in Liestal anderweitig genutzt, der Kanton baute die Halle für die Flüchtlinge aus der Ukraine um.

Um diese Zeit zu überbrücken, waren wir auf der Suche nach einem passenden Ersatzhalle. Das erste Training 2023 durften wir dank unserem neuen Jungfähnler Peter Wenger in Waldenburg in der alten Turnhalle absolvieren. Da die Halle sehr tief war konnten wir keine Mittel- und Hochschwünge trainieren.

Die zweite Ersatzmöglichkeit fanden wir im Swiss Terminal in Frenkendorf. Hanspeter Leuenberg konnte für uns diese sehr hohe Maschinenhalle organisieren. Nun Stand dem perfekten Training neben Hochsee Containern nichts mehr im Wege. Ab April 2023 durften wir wie gewohnt in der Militärhalle Liestal trainieren.

Eidg. Jodlerfest Zug

Am 13.Mai 2023 fand der Jury Vorbereitungskurs für das Eig. Jodlerfest Zug in Unterägeri statt, danach gabs für alle Juroren aller Sparten ein gemeinsames Mittagessen auf dem Zugerberg. Zur Eröffnung des Eidg. Jodelfest in Zug waren alle Kantonsfahnen im Einsatz, herzlichen Dank an alle die mitgemacht haben.

Die Leistungen am Jodlerfest waren gut. Es wurden schweizweit mehr Vorträge in der Klassierung 1 gewertet als in der Klasse 2. Unsere Fahnenschwinger reihten sich dem Niveau der Schweiz an. Ich bin sehr stolz auf unsere Einzel- und Duettdarbietungen.

Die Fahnenschwinger unserer Vereinigung erzielten folgende Klassierungen:

Fahnenschwingen Einzel

Klasse 1 Dietiker Peter, Wildegg

Oberli Pascal Himmelried

Schwarz Walter Frick

Klasse 2 Leuenberg Hanspeter Ueken

Bringold Ueli Wohlen AG

Fahnenschwingen Duette

Klasse 2 Leuenberg Hanspeter, Schwarz Walter,

Bringold Ueli, Dietiker Peter

Obmannschaft / Fachkommission

Die Obmannschaft traf sich am 1. Februar und am 28. September 2023 zu zwei ordentlichen Sitzungen. Die laufenden Geschäfte wurden zum Teil an Kursen und Gesamttrainings erledigt.

Als Obmann der Vereinigung habe ich an sechs NWSJV Vorstandssitzungen teilgenommen. Als Mitglied der Fachkommission Fahnenschwingen durfte ich an zwei Fachkommissionssitzungen teilnehmen. Den Eidg. Jurykurs in Rothenburg am 22. April organisierte die Fachkommission Fahnenschwingen. Am Morgen fand ein Stress Management Kurs mit Franz Manser, einem externen Kursleiter, statt. Dieser wurde von Franz Arnold NOSJV organisiert. Am Nachmittag widmeten wir uns wie gewohnt der Juryarbeit unter der Leitung von Pascal Oberli als neuer Eidg. Kurschef.

Delegiertenversammlungen und Veteranenehrung

Die Delegiertenversammlung fand am 18.2.2023 in Däniken statt. Eine grosszügige Halle und eine sehr grosse Zahl an Mitgliedern nahmen an der Veranstaltung teil, welche perfekt organisiert wurde. Offizielle Fähnler waren Ueli Bringold und Hanspeter Leuenberg.

Walter Schwarz wurde zum Freimitglied und Daniel Brändli zum Ehrenmitglied ernannt.

Urs Bloch konnte krankheitshalber nicht an seiner Ehrung teilnehmen. Er wurde in Abwesenheit zum Ehrenmitglied ernannt. Das Geschenk und die Ehrung wurden später durch Karin Ramseyer und Daniel Brändli bei ihm zu Hause nachgeholt.

Aus unseren Reihen mussten die Juroren für das eidg. Jodlerfest in Zug gewählt werden. Sämtliche vorgeschlagenen Juroren wurden bestätigt.

Die Veteranenehrung wurde, wie immer, zügig durchgeführt. Wieder eröffneten die Fahnenschwinger Ueli Bringold und Hanspeter Leuenberg. Eine gelungene Darbietung für die Geehrten.

Wanderpreis

Am 29. April trafen sich 6 Fahnenschwinger zum NWSJV Wanderpreis in der Turnhalle in Villmergen.

Die drei Erstplatzierten vom NWSJV-Wanderpreis 2023 heissen:

- Pascal Oberli
- Walter Schwarz
- 3. Peter Dietiker

Alle drei qualifizierten sich für den eidg. Wanderpreis in Thun, der am 4. Juni 2023 stattfand.

Die R	angliste vom EJV-Wander	rpreis 2023:	ferner a	aus dem NWSJV	
1	Langensand Erwin	7S.IV	5.	Schwarz Walter	NWSJV
2	Zurbuchen Daniel	BK.IV	10.	Oberli Pascal	NWSJV
3	Rüdisüli Thomas	NOSJV	11.	Dietiker Peter	NWSJV

Herzliche Gratulation den Teilnehmern.

Als Jurymitglied aus unserem Verband war dieses Jahr Brändli Daniel aus Auenstein im Einsatz.

Kurswesen

Dieses Jahr trafen wir uns am 16. April in Villmergen AG zu unserem Hauptkurs. Das Thema war alle "Dächli" wieder korrekt auszuführen und auch zu erkennen. Es waren 10 Fahnenschwinger:innen und 2 Jungfähnler:innen anwesend.

Vielen herzlichen Dank an Maria Würsch und Ueli Bringold für das organisieren des "Znüni" und das perfekte Aufwärmprogramm zu Beginn des Kurses.

NWSJV Nachwuchsweekend in Gänsbrunnen

Das diesjährige Nachwuchsweekend fand bei prächtigem Wetter wiederrum am Pfingstwochenende in Gänsbrunnen statt, unter Führung von Josef "Bebbi" Mühlebach. 29 Kinder und Jugendliche waren es heuer, die sich für unser Brauchtum interessierten.

Sebastian Büttner und ich waren als Kursleiter Fahnenschwingen im Einsatz. Die Jugendlichen waren wieder mit viel Engagement dabei, um erste Schwünge und deren Bezeichnungen einzustudieren.

Fähnlerhock

Am 11. August trafen wir uns an der Steingasse 19 in Wohlen. Danach begann die Führung durch das Museum in der Steingasse, mit allerlei Gesammeltem aus Wohlen: Fuhrhalterei, Landwirtschaft, Strohindustrie, ...

Am Hofmattenweg 5 in Wohlen, das Haus von Margot und Max Meier, startete der gemütliche Teil mit essen, plaudern, fachsimpeln, ...

Herbstwanderung

Am 17. September trafen sich bei prächtigstem Wetter 14 Personen zur alljährlichen Herbstwanderung auf dem Hof Grütsch 19 in Niederdorf von der Familie Oberli. Gegen 10.00 Uhr nahmen die Anwesenden die rund 6.5 km lange Wanderstrecke in Angriff. Die Wanderung führte uns zum Schloss Wildenstein in Bubendorf und über den Arxhof wieder zurück zum Ausgangspunkt. Die interessanten Ausführungen von Christian Schwarz wurden von allen sehr geschätzt.

Besten Dank an Ursula und Christian Schwarz für die grossartige Organisation und der Familie Oberli für das Gastrecht auf dem Bauernhof Grütsch.

Fahnenschwingen ist eine Herzensangelegenheit!

Darum bitte ich euch: Macht Werbung fürs Fahnenschwingen, wir können Unterstützung gebrauchen. Das Jahr 2024 ist ein perfektes Jahr um mit einem neuen Hobby zu starten. Wir würden uns freuen Dich in einem Training kennen zu lernen.

Pascal Oberli

Obmann der Fahnenschwinger-Vereinigung des NWSJV

d) Jahresbericht Nachwuchs



Jahresbericht 2023 der Nachwuchsverantwortlichen NWSJV

Corinne Utzinger

Liebe Verbandsfamilie

Der Nachwuchs in unserem Verband und dessen Förderung ist die Grundlage dafür, dass das Brauchtum auch in Zukunft frisch, lebendig und mit Begeisterung ausgeübt wird.

So finden sich jedes Jahr über das Pfingstwochenende viele jodel-, alphorn- oder fahnenschwingbegeisterte Kinder und Jugendliche in Gänsbrunnen für das Schnupperweekend ein. Dieses Jahr fand es bereits zum 25. Mal statt und wurde vom erfahrenen und kompetenten Josef (Bebbi) Mühlebach organisiert und geleitet. Über drei Tage hinweg konnten die Kinder und Jugendlichen mit Matthias Hunziker und Corinne Utzinger jodeln, unter der Leitung von Anna Rudolf von Rohr Alphorn blasen und bei Pascal Oberli und Sebastian Büttner Fahnen schwingen. Zudem trugen dieses Jahr alle Teilnehmenden einen Blumentopf, den sie angeleitet von Vanessa Itin und Claudia Studer selbst dekorieren konnten, nachhause.

Die Stimmung war das ganze Wochenende über heiter, was nicht nur dem wunderbaren, bewährten Küchenteam zu verdanken ist, sondern auch den Gruppenleitern, die ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm für die Teilnehmenden anboten. So ist auch der «Bunti Obe» ein traditioneller Lager-Unterhaltungsabend, an dem die Kinder und Jugendlichen ihre musikalischen Talente vorzeigen können und die Leiter:innen sich nicht selten zur Belustigung der Teilnehmenden einigen Spielen unterziehen müssen.

Bevor sich die ganze Lagersippe am Pfingstmontag dann wieder auf den Nachhauseweg machte, führten die Kinder und Jugendlichen das Gelernte im Jodeln, Alphornblasen und Fahnenschwingen ihren Eltern und Geschwistern vor und aufs Neue wurde allen Zuhörenden und Zuschauenden wieder bewusst, welch wunderbar grosses musikalisches Potenzial der Nachwuchs aus der Nordwestschweiz beweist.

Es gibt jedoch nicht nur im nordwestschweizer Verbandsgebiet ein Nachwuchslager, sondern auch auf eidgenössischer Ebene findet seit fünf Jahren in Engelberg ein Jugendchorlager statt, wo Jugendliche und junge Erwachsene aus der ganzen Schweiz teilnehmen und sich untereinander vernetzen können.

So fanden sich auch dieses Jahr über vierzig jodel- und singbegeisterte junge Menschen in Engelberg ein, um sich fünf Tage lang im Chorsingen weiterzubilden. Organisiert wurde das Lager von Emil Wallimann, Franziska Monney sowie Claudia Mora und die musikalische Leitung hatten Natascha Monney, Corinne Utzinger und Daria Occhini inne. Neben dem Chorsingen war aber auch für Abwechslung gesorgt und so kam bei einer Wanderung die herrliche Engelberger Bergwelt, bei einer kulinarischen Grillade der Gaumen und bei den geselligen Abenden die Gemütlichkeit und der Austausch unter den Teilnehmenden nicht zu kurz. Das Konzert im wunderschönen Barocksaal des Engelberger Klosters rundete das grossartige Lager ab, sodass sich nicht nur die Zuhörenden, sondern auch die jungen Sänger:innen bereits wieder auf die nächste Austragung freuen.



Im Rahmen der EJV-Nachwuchsförderung 2024-2028 hat der NWSJV bereits im Herbst 2023 mit einem Chorprojekt begonnen, das sich an eine Zielgruppe von Jugendlichen und jungen Erwachsenen richtet. Über 30 junge Sänger:innen haben sich für den Jugendjodelchor Nordwestschweiz angemeldet, dieses grosse Interesse bestätigt die Nachfrage und die Begeisterung der Jugendlichen und jungen Erwachsenen für ein solches Angebot. So konnte mit viel Motivation in die Proben gestartet werden und man kann gespannt sein und sich darauf freuen, was der Jodel-Nachwuchs aus der Nordwestschweiz alles zu bieten hat!

Corinne Utzinger
Nachwuchsverantwortliche NWSJV



5.4 Traktandum 4: Mutationen

Der Mitgliederbestand wird per Ende Oktober des laufenden Jahres ermittelt. Somit gilt für die Mitgliederbestände das Jahr zwischen dem 1. November des laufenden und dem 31. Oktober des folgenden Verbandsjahres.

NWSJV Mitgliederbestand	d am 31. Oktober 2023	
Mitglieder Total		1912
Gruppenmitglieder (inkl. Ein	nzelmitglieder in Gruppen)	1516
Jodlergruppen		84
Chinderchörli		4
Einzelmitglieder		
Sparte Jodeln	303	
Sparte Alphornblasen	255	642
Sparte Fahnenschwingen	24	072
Dirigent:innen	44	
Freund & Gönner	16	

Totenehrung – Verstorbene Kameradinnen und Kameraden seit der DV 2023 (per 20. November 2023)		
Ehrenmitglieder	1	
Ehrenveteran:innen	6	
Veteran:innen	8	
Gruppenmitglieder	4	
Total	19	

INFO: Die Formulare «Mitglied werden» und das «Mutationsformular Gruppenmitglieder», sind auf der Website des NWSJV abrufbar. (www.nwsjv.ch)

- · Namens- und Adressänderungen
- Festnetz- und/oder Handynummern
- · Mail-Adressänderungen,
- Todesfälle (Todesdatum),
- Klubaustritt (K1), Mitglied fragen ob auch Verbandsaustritt (V1)

Bitte alle Änderungen mit dem **Original-Mutationsformular** dem Mutationsverantwortlichen des EJV melden. (administration@ejv.ch).

Herzlichen Dank für die gute Zusammenarbeit.

5.5 Traktandum 5: Feststellung der stimmberechtigten Delegierten

Die Anzahl der Anwesenden, die Anzahl der Stimmberechtigten und das «Absolute Mehr» wird bekannt gegeben.

5.6 Traktandum 6: Rechnungsabnahme per 31. Oktober 2023

Traktandum 6 a: Jahresrechnung 2023 & Bilanz 2023 (01.11.2022-31.10.2023)

Jahresi	echnung 2023						
		Budget	2024	Rechnui	ng 2023	Budge	t 2023
Einnahme	en						
3100	Jahresbeiträge		74'253.00		63'427.81		65'783.0
3300	Materialverkäufe		0.00		0.00		0.0
3400	Spenden		1'000.00		1'422.00		1'000.0
3500	NWSJF		6'136.00		6'136.00		6'136.0
3700	Kurswesen Jury		0.00		0.00		0.0
3710	Kurswesen Chorleitende		1'200.00		3'455.00		2'000.0
3720	Kurswesen Jodeln		9'200.00		11'970.00		10'200.0
3770	Kurswesen Allgemein		0.00		0.00		0.0
3800	Diverser Ertrag		0.00		4'921.70		0.0
3830	Spenden Nachwuchs/Wochenende		8'000.00		9'165.00		9'000.0
3835	Zuwendungen Fonds Nachwuchs		-8'000.00		-9'165.00		0.0
3840	Entnahmen Fonds Nachwuchs		0.00		0.00		0.0
3900	Zinsertrag Banken		20.00		4.66		20.0
Ausgabei				,			
4000	Beitrag an EJV	24'855.00		25'035.00.		25'035.00	
4100	Delegiertenversammlung	15'000.00		13'609.35		15'000.00	
5000	Vorstand Sitzungsgelder	9'000.00		6'774.50		8'500.00	
5020	Vorstand - Verpflegung	1'100.00		1'093.30		1'100.00	
5040	Vorstand - Reisespesen	2'950.00		2'922.35		2'800.00	
5050	Vorstand - Übernachtung	0.00		0.00		0.00	
6000	Kurswesen Jury	900.00		0.00		0.00	
6001	Kurswesen Chorleitende	1'000.00		1'402.90		2'000.00	
6002	Kurswesen Jodeln	8'300.00		6'380.00		9'300.00	
6003	EJV-Dirigentenkurs	2'812.00		2'812.00		2'812.00	
6004	EJV-Kursleiterkurs	533.00		533.00		533.00	
6005	EJV Jury Kurs	987.00		787.00		987.00	
6007	Kurswesen Allgemein	600.00		1'400.00		1'600.00	
6010	Alphornblasen	7'000.00		7'000.00		7'000.00	
6020	Fahnenschwingen	3'100.00		3'100.00		3'100.00	
6030	Nachwuchs/Nachwuchs-Wochenende	8'500.00		18'052.45		9'000.00	
6035	Zuweisung an Fonds Nachwuchs	-8'500.00		-10'745.07		0.00	
6100	Ehrungen/Geschenke /Ausflüge	1'500.00		2'511.80		1'200.00	
6120		0.00		175.70		0.00	
	Totenehrungen	4'000.00		2'230.55		4'000.00	
6200	Repräsentationen Drucksachen	1'100.00		1'919.36		1'100.00	
6300							
6400	Portogebühren	1'000.00		1'131.80 368.68		900.00	
6420	Bankspesen	400.00				400.00	
6500	Informatik / Internet	3'000.00		5'006.85		2'000.00	
6550	Archiv	0.00		0.00		0.00	
6600	Fahnenaufwand	0.00		0.00		0.00	
6800	Materialeinkäufe /Bestandsänderung	0.00		0.00		0.00	
6900	Berichterstattende	1'000.00		484.45		1'200.00	
6950	Fähnrich	200.00		0.00		200.00	
7000	Revision Buchhaltung	400.00		667.00		400.00	
9000	Diverser Aufwand	500.00		600.00		0.00	
		91'237.00	91'809.00	95'252.97	91'337.17	100'167.00	94'13
Einnahme	en- / Ausgabenüberschuss	572.00			3'915.80		6'028.00
		91'809.90	91'809.90	95'252.97	95'252.97	100'167.00	100'167.0

1010 Kasse Kurswesen 0.00 1100 Postcheckkonto 14'448.96 1110 Baloise Bank SoBa 8'980.49 1130 Raiffeisenbank 27'453.21 1145 Raiffeisenbank Nachwuchs 40'781.17 1150 Basellandschaftliche Kantonalbank 14'047.35 1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 20'127.20 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 <tr< th=""><th>Bilanz</th><th>2023</th><th></th><th></th></tr<>	Bilanz	2023		
1010 Kasse Kurswesen 0.00 1100 Postcheckkonto 14'448.96 1110 Baloise Bank SoBa 8'980.49 1130 Raiffeisenbank 27'453.21 1145 Raiffeisenbank Nachwuchs 40'781.17 1150 Basellandschaftliche Kantonalbank 14'047.35 1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung WSJV - Jodlerfest 25'000.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 30'350.08 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08			Rechnung 2023	
11100 Postcheckkonto 14'448.96 11110 Baloise Bank SoBa 8'980.49 1130 Raiffeisenbank 27'453.21 1145 Raiffeisenbank Nachwuchs 40'781.17 1150 Basellandschaftliche Kantonalbank 14'047.35 1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung WSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 20'11.1.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenübersc	1000	Kasse	200.80	
1110 Baloise Bank SoBa 8'980.49 1130 Raiffeisenbank 27'453.21 1145 Raiffeisenbank Nachwuchs 40'781.17 1150 Basellandschaftliche Kantonalbank 14'047.35 1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung BDV 18'000.00 2600 Rückstellung Werbandsfahne 20'127.20 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen -3'915.80 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80	1010	Kasse Kurswesen	0.00	
1130 Raiffeisenbank 27'453.21 1145 Raiffeisenbank Nachwuchs 40'781.17 1150 Basellandschaftliche Kantonalbank 14'047.35 1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen -3'915.80 4 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1100	Postcheckkonto	14'448.96	
1145 Raiffeisenbank Nachwuchs 40'781.17 1150 Basellandschaftliche Kantonalbank 14'047.35 1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2633 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1110	Baloise Bank SoBa	8'980.49	
1150 Basellandschaftliche Kantonalbank 14'047.35 1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 0.00 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1130	Raiffeisenbank	27'453.21	
1200 Forderungen 200.00 1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1145	Raiffeisenbank Nachwuchs	40'781.17	
1210 Forderung NWSJF 0.00 1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2633 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1150	Basellandschaftliche Kantonalbank	14'047.35	
1310 Darlehen EJV 2011 - 2017 0.00 1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1200	Forderungen	200.00	
1600 Material 1'981.00 1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1210	Forderung NWSJF	0.00	
1700 Vorauszahlungen 742.20 1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1310	Darlehen EJV 2011 - 2017	0.00	
1710 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 235.70 2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1600	Material	1'981.00	
2000 Kreditoren 753.40 2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1700	Vorauszahlungen	742.20	
2110 Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest 25'000.00 2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	1710	Projekt Jugendjodelchor NWSJV	235.70	
2310 Rückstellung EDV 18'000.00 2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2000	Kreditoren		753.40
2600 Rückstellung NWSJV 6'136.00 2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2110	Rückstellungen NWSJV - Jodlerfest		25'000.00
2630 Rückstellung Verbandsfahne 20'127.20 2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2'600.00 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2310	Rückstellung EDV		18'000.00
2635 Projekt Jugendjodelchor NWSJV 2800 Passive Rechnungsabgrenzung 2960 Rückstellung Nachwuchs Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 Gewinn Ausgabenüberschuss Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2600	Rückstellung NWSJV		6'136.00
2800 Passive Rechnungsabgrenzung 10'020.00 2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2630	Rückstellung Verbandsfahne		20'127.20
2960 Rückstellung Nachwuchs 0.00 Verbandsvermögen 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2635	Projekt Jugendjodelchor NWSJV		2'600.00
Verbandsvermögen 30'350.08 2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2800	Passive Rechnungsabgrenzung		10'020.00
2900 Verbandsvermögen per 01.11.2022 30'350.08 Gewinn -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2960	Rückstellung Nachwuchs		0.00
Gewinn Ausgabenüberschuss Verbandsvermögen per 31.10.2023 -3'915.80 26'434.28	Verban	dsvermögen		
Ausgabenüberschuss -3'915.80 Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28	2900	Verbandsvermögen per 01.11.2022		30'350.08
Verbandsvermögen per 31.10.2023 26'434.28		Gewinn		
		Ausgabenüberschuss		-3'915.80
Bilanzsumme 109'070.88 109'070.88		Verbandsvermögen per 31.10.2023		26'434.28
	Bilanzs	summe	109'070.88	109'070.88



Traktandum 6b: Revisorenbericht 2023

Nordwestschweizerischer Jodlerverband NWSJV

Jahresrechnung 2023 Revisionsbericht

Zu Handen der 89. Delegiertenversammlung des Nordwestschweizerischen <u>Jodlerverbandes (NWSJV)</u> vom 17. Februar 2024 in <u>Lupfig AG</u>

Entsprechend dem uns übertragenen Mandat haben wir die auf den 31. Oktober 2023 abgeschlossene Verbandsrechnung geprüft.

Wir stellen folgendes fest:

- 1. Die Bilanz und die Erfolgsrechnung stimmen mit der Buchhaltung überein.
- 2. Die ausgewiesenen Saldi stimmen mit den entsprechenden Saldomeldungen und den von uns geprüften Beständen überein.
- 3. Die Buchungen stimmen mit den Belegen überein.
- Das Gesamtvermögen des Verbandes hat sich im Rechnungsjahr bei einem Verlust von CHF 3'915.80 verringert und beträgt per 31. Oktober 2023 CHF 26'434.28

Die Rechnung ist einfach und zweckmässig geführt.

Wir beantragen der Delegiertenversammlung die vorliegende Jahresrechnung zu genehmigen und den Kassier zu entlasten.

Rudolfstetten, 16. November 2023

Die Revisoren

Isabelle Marquis

Margin.

Beat Bauman

Traktandum 6 c: Budget 2024

Das Budget 2024 ist in der Jahresrechnung 2023 integriert. Siehe Traktandum 6 a.

Traktandum 6 d: Mitgliederbeiträge 2025

Der Vorstand schlägt der Delegiertenversammlung vor, die Jahresbeiträge für das Jahr 2025 wie an der Delegiertenversammlung vom 18. Februar 2023 in Däniken beschlossen, zu belassen.

Jahresbeiträge Gruppenmitglieder		
Jodlergruppen – Sockelbeitrag	Fr. 150.00 / Jahr	
Jodlergruppen – pro Gruppenmitglied	Fr. 29.00 / Jahr	
Jahresbeiträge Einzelmitglieder		
Jodler:in	Fr. 65.00 / Jahr	
Alphorn- & Büchelbläser:in	Fr. 60.00 / Jahr	
Fahnenschwinger:in	Fr. 50.00 / Jahr	
Dirigent:in	Fr. 65.00 / Jahr	
Freunde & Gönner:in	Fr. 50.00 / Jahr	
Doppelmitglied	Fr. 85.00 / Jahr	
Einzelmitglieder die auch Gruppenmitglieder sind, zahlen nur den Einzelmitgliederbeitrag!		

5.7 Traktandum 7: 33. Jodlerfest NWSJV vom 13. – 15. Juni 2025 in Reigoldswil BL

Traktandum 7 a: Orientierung durch das OK

Bericht OK Jodlerfest Reigoldswil

Die Vorbereitungen für das Jodlerfest 2025 in Reigoldswil liegen im Zeitplan. Das Motto wird sein "Mir wei luege und lose"

Der Festort Reigoldswil bietet die nötige Infrastruktur und wird mit dem Jodlerdörfli, das mitten im Dorf ist, ein einmaliges Festerlebnis bieten können. Die Festbeizen werden in Kellern, Scheunen und Lauben sein. Das OK hat sich auf die Fahne geschrieben, ein einfaches, unkompliziertes und gemütliches Fest zu organisieren. Die Vereine des Föiflibertales und des Waldenburgertales werden in die Organisation eingebunden und unterstützen zusammem mit der Einwohnergemeinde Reigoldswil das OK nach besten Kräften. Durch die ideale ÖV- Anbindung von Reigoldswil, wird es möglich sein, sehr einfach mit dem Zug über den bis dann auf vier Spuren ausgebauten Bahnhof Liestal, an den Festort zu kommen. Ausserdem konnte bei der Firma Bachem ein Parkhaus mit 1'000 Parkplätzen reserviert werden für diesen Anlass. Dieses wird während dem ganzen Fest im 24 Stundenbetrieb mit einem Shuttle bedient sein. Ein Platz für Camper steht ebenfalls zur Verfügung.

Die Trägervereine Jodlerklub Hohwacht Lauwil, und Spitzeflüëli Waldenburg, sind mit Engagement dabei das OK zu unterstützen und freuen sich jetzt schon, vom 13.-15. Juni 2025 die Gastgeber für die Nordwestschweizerische Jodeler-Fahneschwinger-Alphorn-Familie zu sein!

Traktandum 7 b: Bestimmungsart und Durchführung

Folgende Bestimmungsart und Durchführung werden vorgeschlagen: «Klassierung und Berichterstattung»

Traktandum 7 c: Gesamtchorlieder- und Melodien

Folgende Gesamtchorlieder/-stücke werden vorgeschlagen:

Jodeln: **«E Jodler»** von Bruno Häner

«Geburtstagsjuitz» von Fredy Wallimann

Alphorn: **«50 Jahre AV-NWS»** von Hans-Jürg Sommer

«Reigi 25» von Peter Baumann

5.8 Traktandum 8: Wahlen

Traktandum 8 a: Wahl der Juror:innen (Nomination z.H. DV EJV 2024)

Gemäss Bestimmungen des EJV müssen alle möglichen Jurymitglieder unseres Unterverbandes für die Unterverbandsfeste 2024 und andere Anlässe 2024, bei denen Jurymitglieder benötigt werden, gewählt werden. Folgende Juror:innen können 2024 eingesetzt werden.

Jury Jodeln	René Arnold, Mühlau Sabine Bader, Titterten Anna Eisenhut, Villnachern Doris Hirsbrunner, Sissach Matthias Hunziker, Frick	Helga Schmid, Zufikon Stephan Schüpbach, Meisterschwanden Andreas Stalder, Mümliswil Hans-Ruedi Zihlmann, Reitnau
Jury Alphornblasen	Peter Baumann, Laupersdorf Daniela Gimmel, Lommiswil Markus Marfurt, Ettiswil Esther Masero, Riehen Hans Matt, Neuenhof	Josef Mühlebach, Münchenstein Urs Münger, Hausen Anna Rudolf von Rohr, Selzach Thomas von Arx, Basel
Jury Fahnenschwingen	Daniel Brändli, Auenstein Patrik Noser, Lüterswil	Pascal Oberli, Himmelried

Traktandum 8 b: Wahl der Jury-Obmannschaft für das 33. NWSJV-Jodlerfest 2025 in Reigoldswil BL

Juryobmann Jodelgesang	Stephan Schüpbach, Meisterschwanden
Juryobmann Alphornblasen	Hans Matt, Neuenhof
Juryobmann Fahnenschwingen	Pascal Oberli, Himmelried

Traktandum 8 c: Wahl einer Kassen-Revisorin, bzw. eines Kassen-Revisors

Auf die DV 2024 hin hat Urs Spielmann als Kassen-Revisor demissioniert. Für seine Nachfolge laufen Gespräche mit valablen Kandidat:innen, die bei der Drucklegung dieser Broschüre noch nicht abgeschlossen waren. Dem Vorstand des NWSJV soll die Kompetenz erteilt werden, ein neues Mitglied der Revisionsstelle zu wählen, sofern bis zur DV 2024 keine Nomination präsentiert werden kann.

5.9 Traktandum 9: Kurswesen

INFO: Alle Kursdaten und Kursauschreibungen findet man auf der Website des Nordwestschweizerischen Jodlerverbandes (www.nwsjv.ch), der Website der Alphornvereinigung NWS (www.alphornvereinigung.ch) und der Website der Fahnenschwinger-Vereinigung des NWSJV (www.fahnenschwingen-nwsjv.ch).

5.10 Traktandum 10: Festsetzung Austragungsort 90. DV NWSJV vom 15. Februar 2025

Für die Durchführung der DV/VE 2025 laufen Gespräche mit valablen Austragungsorten, bzw. durchführenden Jodlerklubs. Dem Vorstand des NWSJV soll die Kompetenz erteilt werden, einen Austragungsort zu bestimmen, sofern bis zur DV 2024 keine Bewerbung eingegangen sein sollte.

5.11 Traktandum 11: Bestimmung Delegierte DV EJV vom 9. März 2024 in Goldau SZ

Gemäss Artikel 16 der EJV-Statuten und dem Mitgliederbestand des NWSJV per Ende 2023 wird die Anzahl der stimmberechtigten Delegierten des NWSJV für die DV EJV 2024 bestimmt.



5.12 Traktandum 12: Informationen

Traktandum 12 a: Schnupperweekend vom 18. – 20. Mai 2024



SCHNUPPERWEEKEND DES NWSJV

JODELN - ALPHORNBLASEN - FAHNENSCHWINGEN







Jodeln, Alphornblasen und Fahnenschwingen – Das sind die Dinge über die Kinder und Jugendliche (8-18 jährig) an Pfingsten in Gänsbrunnen/SO von Kursleiter:innen mehr erfahren und lernen! **Ehemalige** sind herzlich eingeladen, ein weiteres Mal dabei zu sein. Im **«Zentrum zum Mühlehof»** wird übernachtet und gegessen. Wir werden vom eigenen «Küchenteam» bekocht!

Kosten: pro Kind CHF 85.00 für Kinder und Jugendliche aus den Kantonen AG/BL/BS/SO. Für weitere Kinder / Jugendliche aus der gleichen Familie CHF 50.00. Der NWSJV steuert je CHF 100.00 pro Teilnehmer:in bei.

Über eine Spende zur Jugendförderung freuen wir uns sehr. IBAN-Nr. CH13 8080 8005 7316 6129 1

Ab dem 20. Februar 2024 kann man sich anmelden. Weitere Informationen und Anmeldeformulare sind auf der Website vom NWSJV aufgeschaltet: www.nwsjv.ch → Nachwuchs → Schnupperweekend.

Anmeldungen werden nach Eingangsdatum berücksichtigt.

Traktandum 12 b: SAFIR Struktur-, Aufgaben- und Finanzreform im EJV

Die EJV-Datenbank ist in die Jahre gekommen und muss ersetzt werden. Um die Kosten für die neue Software möglichst tief zu halten, hat der ZV entschieden, gleichzeitig gewisse Aufgaben effizienter zu gestalten und die in den letzten 30 Jahren gewachsenen Mitgliederstrukturen zeitgemäss zu erneuern. Damit verbunden soll auch das Finanzierungsmodell, mit der Einbindung der Verbandskommunikation in den Mitgliederbeitrag, neu definiert werden.

Die wichtigsten Neuerungen:

Einzelmitglieder bilden neu die Basis der Mitgliederstruktur;

Alle Mitglieder im EJV zahlen den gleichen Mitgliederbeitrag;

- Im Mitgliederbeitrag ist alles inbegriffen;
- Die Unterverbände werden durch die zentralen administrativen Prozesse entlastet;
- Die Rechnungsstellung und Auszahlung an die Unterverbände erfolgt durch den EJV.

EJV ZV, November 2023

5.13 Traktandum 13: Anträge

«Schriftliche Anträge» und «Meldepflichtige Anlässe» müssen fristgerecht bei der Präsidentin des NWSJV (praesidentin@nwsjv.ch) eintreffen. Über die bis **15. Januar 2024** eingegangenen Anträge und meldepflichtigen Anlässe wird an der DV 2024 abgestimmt.

5.14 Traktandum 14: Ernennungen

5.15 Traktandum 15: Verschiedenes und Umfrage







6 Veteranenehrung

Neue Ehrenveteran:innen, Veteran:innen und Vertretende der Klubjubiläen begrüssen wir gerne am Aperitif um ca. 16.00 Uhr. Ebenso wird die Ehrenblume angesteckt.

Bitte fristgerecht anmelden. Die Mitglieder-Nummer kannst Du auf der Klub-Anmeldekarte eintragen. Kannst Du nicht teilnehmen, sind wir für eine rasche Mitteilung dankbar.

Die begehrten Abzeichen und die Urkunde werden an der Veteranenehrung feierlich übergeben.

INFO: Die «Meldeformulare Veteranenehrung» sind auf der Website des NWSJV abrufbar (**www.nwsjv.ch**). Bei Fragen betreffend Veteranenehrung ist das Vizepräsidium (**vizepraesidentin@nwsjv.ch**) des Verbandes zuständig.

6.1 Laudationen Jodlerklubs, Ehrenveteraninnen, Ehrenveteranen 2024

75 Jahre Hochwacht Lauwil

Gründung: 1948 Eintritt NWSJV und EJV: 1949
Leitung: Bader-Oberli Sabine Aktive: Jodlerinnen und Jodler: 22

Im Juni 1948 standen zehn wackere Lauwiler zum ersten Mal zusammen und gründeten im Schulhaus den Jodlerklub Hohwacht. Bald hatte der Klub munteren Zuwachs und wurde im Verlauf der nächsten Zeit Mitglied im Eidgenössischen und dem Nordwestschweizerischen Jodlerverband. Bald kamen die ersten Auftritte und 1953 kam die erste Teilnahme an einem Unterverbandsfest zu Stande.

Seit dann, hat der Jodlerklub Hohwacht fast ausnahmslos an allen Jodlerfesten des Nordwestschweizerischen Jodlerverbandes und den eidgenössischen Jodlerfesten teilgenommen. Sehr viele Erfolge durften an diesen Festen gefeiert werden.

1968 wurde der heute noch sehr beliebte Heimatabend das erste Mal durchgeführt. Manch schöner Auftritt und viele tolle Ausflüge wurden in den letzten 75 Jahren durchgeführt. Oft sanken die Mitlieder zwar erst im Morgengrauen ins Bett, dies aber mit einem zufriedenen Lächeln im Gesicht und der Freude im Herzen. Seit 2008 steht der Klub unter der Leitung der energieversprühenden Dirigentin Sabine Bader-Oberli.

Heute steht derer Jodlerklub Hohwacht mit 22 Mitgliedern genau so fest in seiner Mitte, wie er das schon früher getan hat. Es gab manche Freude und viele Erfolge in den letzten 75 Jahren. Die wenigen Tiefen konnten alle gut umschifft werden. Im Verlauf der Jahre haben viele dazu beigetragen, dass der Klub da steht, wo er heute ist. Einige haben über Jahrzehnte Vorstandsarbeit geleistet Zum Beispiel unser Ehrenpräsident, Markus Lüthi der dem Klub ganze 16 Jahre vorstand. So ist es auch nicht verwunderlich, dass der Zusammenhalt im Jodlerklub Hohwacht über alle Altersstufen (von 17 bis 78 Jahren) fest und tief im Herzen aller Mitglieder verankert ist. Das hat dazu geführt, dass wir uns zusammen mit dem Jodlerklub Spitzeflüehli Waldenburg entschieden haben, die riesige Aufgabe auf uns zu nehmen und das nächste NWSJV Jodlerfest in Reigoldswil 2025 als Trägervereine durchzuführen. Wir freuen uns jetzt schon riesig auf eueren Besuch!

75 Jahre Heimelig Sins

Gründung: 1939 Eintritt NWSJV und EJV: 1949 Leitung: René Arnold Aktive: Jodlerinnen und Jodler: 20

1939 wurde vom Initianten und gleichzeitigen Dirigenten Hans Beier das Jodel-Doppelquartett Maierisli Aettenschwil gegründet. Gleich zweimal wurde der Klubname geändert.

1942 in den Namen Jodel-Doppelquartett Heimelig Aettenschwil, und 1949 in Jodlerklub Heimelig Sins. Der Jahresbeitrag von Fr. 12.00 wurde in monatlichen Raten à 1.00 Fr. eingezogen.

Bis 1975 war der Jodlerklub ein reiner Männerchor. Erster öffentlicher Auftritt war 1942 an der Bundesfeier in Sins. Das erste Konzert wurde im Sept. 1943 durchgeführt mit einem Eintrittsgeld von Fr. 1.00.

Seit 1945 werden die Konzerte mit einem Volkstheater, das mit eigenen Personen gespielt wird, unterstützt. Zum 50-jährigen Klubbestehen wurde 1989 ein Tonträger (Schallplatte + CD) aufgenommen. Ein zweiter Tonträger "so tönt's bi ois" wurde 2012 aufgenommen.

Seit der Gründung wurde der Klub nur von vier Dirigenten geleitet. Erwähnenswert Adolf Amstutz 1960 – 2007 und seit 2009 unser Aktivmitglied René Arnold.

Aktuell sind wir 20 Aktive und freuen uns auf gemeinsame Proben und Auftritte.

75 Jahre Jodlerklub Wolfwil

Gründung: 1948 Eintritt NWSJV und EJV: 1949
Leitung: Riggenbach Martin Aktive: Jodlerinnen und Jodler: 20

Im Januar 1948 entschieden 12 Mann einen Jodlerklub zu gründen. In der näheren Umgebung waren schon Jodlerklubs entstanden und gegründet worden. Schon nach kurzer Zeit, konnten die Anhänger des Jodlerklubs Wolfwil die ersten Vorträge in der Öffentlichkeit anhören. Die klubeigene Theatergruppe spielte viele Jahre am Unterhaltungsabenden und war bestbekannt.

1953 besuchte der Jodlerklub das erste NWS Jodlerfest in Liestal und von da an besuchten wir fast regelmässig die Jodlerfeste bis heute.

In der Vereinsgeschichte durfte der Klub auch Fernsehauftritte feiern.

Ein unvergessliches Erlebnis war die Reise1997 nach Kanada. Es gab viel zu sehen

und wir konnten bei vielen Auftritten, den Einheimischen sowie den ausgewanderten Schweizern, mit unseren Liedern viel Freude bereiten.

2012 waren wir an den Prager Folkloretagen dabei. Es waren wunderschöne Tage mit vielen Erlebnissen. Wie in fast jedem Verein, gab es auch bei unserem Jodlerklub Hochs und Tiefs. Der Klub ist auch ständig auf der Suche nach neuen Mitgliedern. Der Klub ist immer bestrebt die kulturellen Aufgaben wahrzunehmen.

Die Kameradschaft und das Miteinander sind in unserem Verein wichtig.

Aeschlimann Lisbeth

Hohlgasse 9, 4657 Dulliken

Geboren: 02.03.1952

Jodelklub Fründschaft Gretzenbach

Freimitglied seit Nov. 1986, Ehrenmitglied seit Okt. 1999

Eidg. Veteranin seit 1999

Protokollführerin 1984-2002/2014-2024

Materialverwalterin 1985-2014

Weitere Ehrungen: Zinnbecher für fleissigen Probenbesuch

Urkunde bei 40 Jahren, Glocke bei 45 Jahren

Lisbeth ist eine sehr gute, treue Kameradin, singt mit Herzblut und hat fast immer die DV besucht, vielmals auch die Präsidentenkonferenz.

Wir gratulieren dir herzlich zum Ehrenveteran und danken dir für deine langjährige Treue zu unserem Brauchtum! Wir wünschen dir weiterhin alles Gute und vor allem gute Gesundheit!

Béquelin René

Geboren: 09.08.1953

Hof Bilstein 4229 Beinwil

Jodlerklub Erschwil / Beinwil

René wurde am 9.8.1953 geboren. 20 Jahre später ist er dem Jodlerklub Rosinlithal Welschenrohr beigetreten. Wie das Berufsleben so will, muss er diesen Klub nach drei Jahren wegen Umzug nach Laufen verlassen. Ohne eine Pause einzulegen, tritt Rene dem Jodlerklub Echo vo dr Flue bei. 39 Jahre bleibt er diesem Klub nicht nur als starke Stimme im zweiten Tenor treu, sondern auch als Vizepräsident verschenkt er viele Stunden und Energie. Gerne denkt René an die drei Jahren zurück, in denen er für den Nordwestschweizerischen Jodlerverband den Fähnrich sein durfte. Er sagt: das war eine sehr schöne Zeit.

2017 musste der Klub Echo vo dr Flueh aufgelöst werden. Zusammen mit ein paar Kameraden sucht René den Anschluss im Jodlerklub Erschwil / Beinwil. Der Klub heisst den Kameraden herzlich willkommen. Nach dem Eintritt bleibt René nicht lange untätig. Das Amt des Vizepräsidenten steht René einfach gut.

René ist für uns ein treuer, fröhlicher Kamerad. Nicht nur seine Stimme im zweiten Tenor trägt zur Qualität bei. Auch seine ruhigen, überlegten und stets auf das Positive gerichteten Gedanken haben dem Klub schon so oft zu guten Entscheidungen verholfen.

Wir danken René herzliche für seine Treue und Kameradschaft.

Horisberger Willy

Geboren: 16.03.1945

Passwangstrasse 10, 4719 Ramiswil

Jodlerklub Ramiswil

Willy ist seit 2017 treues Mitglied und besucht regelmässig die Gesangsproben.

Wir gratulieren dir herzlich zum Ehrenveteran und danken dir für deine langjährige Treue zu unserem Brauchtum! Wir wünschen dir weiterhin alles Gute und vor allem gute Gesundheit!

Kaderli Peter Aufgentweg 21, 4448 Läufelfingen Geboren: 16.12.1946 Jodlerklub Füllinsdorf

1974 trat Peter als 1. Tenor dem JK Flüeli Sissach bei und war ab 1977 bis 2005 1. Jodler. Von 2005 bis zur Auflösung des JK Flüeli im 2013 2. Jodler. Von 1981 bis 2000 war er auch Duett-und Quartettsänger. Ab 1982 hatte er im Vorstand verschiedene Ämter, Protokollführer bis 1989 und anschliessend bis – 2013 Präsident und Vize-Dirigent. Am 22. NWSJF vom 12.-14. Juni 1992 in Sissach amtete er als Vizepräsident. Im Jahr 2011 trat er dem JK Füllinsdorf im 1. Tenor bei wo er im Vorstand als Vizepräsident tätig ist. Peter war in all den Jahren stehts ein pflichtbewusster und fleissiger Probebesucher und Sänger. Der JK Füllinsdorf dankt Peter für seine geleisteten Arbeiten und gratuliert herzlich zur verdienten Ehrung und wünscht ihm weiterhin alles Gute und beste Gesundheit.

Loosli Werner Fahrstrasse 103, 4628 Wolfwil Geboren: 08.12.1936

Jodelklub Wolfwil

Seit Anfang 1974 steht Werner Loosli in den Reihen vom Jodlerklub Wolfwil als 1. Tenorsänger und Jodler. 1974 war er Beisitzer und 1975 übernahm er das Amt als Vize-Präsident.

1980-1999 war er Präsident und nahm dieses Amt sehr ernst und hat aktiv sehr viel für den Verein geleistet.

1989 wurde Werner zum Ehrenmitglied beim Jodlerklub Wolfwil ernannt.

1998 als der Jodlerklub Wolfwil sein 50-jähriges feierte, amtete er als Vize-Präsident.

1999 wurde er beim NWSJV zum Veteranen ernannt und im gleichen Jahr wurde er Ehrenpräsident im Jodlerklub Wolfwil.

Leider lässt die Gesundheit das Singen im Jodlerklub Wolfwil nicht mehr zu.

Der Jodlerklub Wolfwil gratuliert herzlich und wünscht Dir weiterhin alles Gute.

Märki Ulrich Hohestrasse 6, 4104 Oberwil Geboren: 23.03.1951 Jodlerklub Therwil

Ulrich interessierte sich zuerst für das Waldhorn spielen, merkte bald, dass ihm das Singen besser gefiel, also meldete er sich als 23-jähriger 1974 im Jodler-Klub Oberwil an. Seine Stimme im 1.Tenor war so gut, dass er bei Smug Marianne das Jodeln erlernen konnte.

Danach war er 2. Jodler oder aushilfsweise auch als 1. Jodler im Einsatz. Der Jodler-Klub Oberwil wurde später zusammen mit dem Jodler-Klub Pratteln und dann später mit dem Jodler-Klub «mis Dörfli» Dugginen zum Aufritt gebeten. Seit 2010 ist Ueli im Jodler-Klub

Therwil, als 2. Jodler dabei. Seit 2015 ist er gleichzeitig auch im Jodler-Klub «mis Dörfli» Dugginen dabei. Ueli singt aus Freude und fehlt fast nie bei den Proben, es ist seine Leidenschaft geworden.

Verfasst von: Walter Lang, Vize. Präsident JK-Therwil

Müller Rolf Usserfeldring 3 4566 Halten Geboren: 27.03.1953

Jodlerklub Waldrösli Recherswil

Rolf ist ein Jodler, wie es sich ein Klub nur wünschen kann. Im 2. Tenor die führende Stimme und Anstimmer bei unseren Vorträgen. Auch amtet auch als Vize-Dirigent in unserem Verein. Bei Allem, was ansteht, ist er immer mit guten Ideen und vollem Einsatz bei der Arbeit. Eines seiner Hobbys ist das Pilzsammeln, auch das nimmt er mit viel Herzblut an die Hand. Herzliche Gratulation zur Ernennung als Ehrenveteran, und hoffentlich kannst Du Dich noch lange in unseren Reihen wohlfühlen.

Müller Jakob Botschenrütti 591, 4245 Kleinlützel Geboren: 21.04.1951

Jodlerklub Bärgbrünnenli Liesberg

Mit 23 Jahren - im 1974 - trat Jakob dem Jodlerklub "Bärgbrünneli" Liesberg bei und ist diesem bis heute treu geblieben.

Von 1977 – 1989 vertrat Jakob die Interessen des Jodlerklubs als Präsident und stellte seine Dienste auch als Revisor zur Verfügung.

1999 wurde Jakob in den Veteranenkreis des Eidgenössischen Jodlerverbandes aufgenommen und gleichzeitig wurde er im Bärgbrünneli zum Ehrenmitglied ernannt.

Während all dieser Jahre ist Jakob ein aktiver und gewissenhafter Probenbesucher. Er verfehlte den Fleissbecher so gut wie nie.

Jakob zeichnet sich durch grossen Einsatz an diversen Aktivitäten des Vereines aus, wie z.B. an der Bärgweid-Chilbi, welche alle 2 Jahre stattfindet sowie am alljährlichen Jodlerobe etc.

Mit grossem Pflichtbewusstsein vertritt er auch den Verein als Delegierter an Anlässen des Nordwestschweizerischen sowie Eidgenössischen Jodlerverbandes.

Für uns Bärgbrünneler ist seine treue Kameradschaft eine grosse Bereicherung, welche wir keinesfalls missen möchten!

Deine Bärgbrünneler

Thürkauf Arnold Im Buech 11, 4104 Halten Geboren: 26.09.1950

Jodlerklub mis Dörfli Duggingen

Wir gratulieren dir herzlich zum Ehrenveteranen und danken dir für deine langjährige Treue zu unserem Brauchtum! Wir wünschen dir weiterhin alles Gute und vor allem gute Gesundheit!

6.2 Liste Veteran:innen 2024

Amport-Jeker Maya	Hof Tschäggligen 4	4207 Bretzwil
Bachmann Beat	Zentrumstrasse 7	4806 Wikon
Baumann Peter	Piazza Crescendo 600	4712 Laupersdorf
Blochwitz Martin	Brühlstrasse 148	4500 Solothurn
Brunner Robert	Geerenweg 503	5075 Hornussen

Dill Bruno	Nelkenstrasse 2	4106 Therwil
Diriwächter Andreas	Mattrain 7	5502 Hunzenschwil
Epprecht-Zbinden Chantal	Gartenweg 8	5722 Gränichen
Galli Alois	Bahnhofstrasse 20	4543 Deitingen
Hostettler Susanne	Bürenstrasse 257	4574 Nennigkofen
Huber Irène	Kienbergstrasse 10	4058 Basel
Kneier Michael	Quellenweg 8	4123 Allschwil
Looser Ernst	Föhrenhof 71	4634 Wisen SO
Steiner Marc	Niederdorf 13	4254 Liesberg Dorf
Thommen Werner	Hof Dilleten	4431 Bennwil
Walter Stephan	Bahnhofstrasse 5	5745 Safenwil
Weber Hansruedi	Hörnli 41	4418 Reigoldswil
Widmer Martin	Kochmattstrasse 21	5445 Eggenwil

7 NWSJV Agenda

Verband		www.nwsjv.ch
89. Delegiertenversammlung & Veteraneneh	rung NWSJV Lupfig AG	17.02.2024
Delegiertenversammlung EJV	Goldau SZ	09.03.2024
Herbstkonferenz NWSJV	Deitingen SO	24.10.2024

Für alle		www.nwsjv.ch
26 NWSJV Schnupperweekend	Gänsbrunnen SO	1820.05.2024
BKJV Jodlerfest	Langnau i.E.	1416.06.2024
WSJV Jodlerfest	Raron VS	2123.06.2024
ZSJV Jodlerfest	Sempach LU	2830.06.2024







Jodlerische Ausbildung		kurswesen@nwsjv.ch
Notenlesekurs		Daten noch offen
Chorsängerkurs	Reinach AG	23.02. & 01.03.2024
Jodelkurse Anfänger/Fortgeschrittene/Chorsänger Die Kurse sind auf 4 Blocks verteilt und aufbauend. 2 x am Freitagabend und 2 x am Samstagnachmittag.	Oftringen AG	15.11. & 16.11.2024 23.11. & 24.11.2024

Dirigenten und Jury Jodeln		kurswesen@nwsjv.ch
Dirigentenweiterbildung	Oftringen AG	14.09.2024
Jurykurs	Stans NW	23.03. & 24.03.2024
Jurykurs EJV	Stans NW	11.05.2024

Alphornblasen		alphorn@nwsjv.ch
Winter-Anlass		20.01.2024
WBK Juror:innen	Zofingen AG	06.04.2024
1. Kursleiterkurs		27.04.2024
1. Zentralkurs / Expertisenblasen	Frick AG	05.05.2024
Jurytag Jodlerfeste	Langnau i.E.	25.05.2024
Wettblasen / Alphorntreffen	Raum Magden AG	18.08.2024
Klewenalp Alphorn 555 / Alphorntag AV NWS	Nidwalden	31.08.2024
Kadersitzung	Egerkingen SO	16.10.2024
WBK Kursleiter		Herbst 2024
Generalversammlung	Pfeffingen BL	24.11.2024

Fahnenschwingen		fahnen@nwsjv.ch
Jurykurs mit BKJV	Interlaken BE	02.03.2024
Fahnenschwingerwochenende	Mürren BE	16.0317.03.2024
Hauptkurs	Liestal BL	23.03.2024
Jurykurs mit BKJV	Heimisbach BE	12.04.2024
Eidg. Jurykurs (ganzer Tag)	Rothenburg LU	20.04.2024
47. Wanderpreis (Nachmittag)	Liestal BL	11.05.2024
Eidgenössischer Wanderpreis	Thun (Expo) BE	02.06.2024
71. Generalversammlung	Mühledorf SO	02.11.2024

Adressverzeichnis Vorstand NWSJV

8.1 Vorstand NWSJV

8



Präsidentin praesidentin@nwsjv.ch
Karin Ramseyer

Güfiweg 9 4417 Ziefen

+41 79 453 52 30



Vizepräsidentin vizepraesidentin@nwsjv.ch

Monika Koch Ahornweg 11 5000 Aarau

+41 79 393 75 83



Nachwuchsverantwortliche nachwuchs@nwsjv.ch

Corinne Utzinger Geren 1

8117 Fällanden

+41 79 842 56 35



Administration / Mutationen administration@nwsjv.ch

Fritz Baumgartner
Brunnhaldenweg 25
4852 Rothrist

+41 76 421 65 76



Protokoll / Webmaster protokoll@nwsjv.ch

Pascal Schneller Ostpreussenstr. 15

D-79761 Waldshut-Tiengen +49 163 753 65 74



Finanzen finanzen@nwsjv.ch

Robert Füglistaller
Untere Dorfstrasse 62 +41 56 633 44 61
8964 Rudolfstetten +41 79 324 35 61



Kurswesen Jodeln kurswesen@nwsjv.ch

Hans-Ruedi Zihlmann
Hofacker 7 +41 62 726 01 43
5057 Reitnau +41 79 209 19 52



Präsident Alphornvereinigung

alphorn@nwsjv.ch

Beat Hunziker Sugenreben 24 5018 Erlinsbach

+41 62 834 90 00 G

Obmann Fahnenschwingen

fahnen@nwsjv.ch

+41 79 473 02 24



Pascal Oberli Fehrenrain 474 4204 Himmelried

+41 79 320 83 80

8.2 Erweiterter Vorstand NWSJV



UV-Berichterstattung

berichterstattung@nwsjv.ch

Pascal Schneller Ostpreussenstr. 15 D-79761 Waldshut

+49 163 753 65 74



Fähnrich

faehnrich@nwsjv.ch

Oswald Rohner Ländestrasse 1 5210 Windisch

+41 56 441 10 32 +41 76 468 25 74



Fähnrich

faehnrich@nwsjv.ch

Josef Laube Landstrasse 158 5430 Wettingen

+41 79 635 72 89



Socialmedia

socialmedia@nwsjv.ch

Daniela Amport-Matter Gimmermehstrasse 14 5014 Gretzenbach

+41 79 790 38 72

9 Liedtexte

Eröffnungslied Delegiertenversammlung «I freu mi» – Paul Meier

Am Bärgli dört blüejt scho der Flieder, en Amsle singt höch uf em Baum. I glaube der Früehlig chunt wieder, s'isch fascht wien e sunnige Traum. Zwei Meisli sueche es Plätzli im Hag, si fyre hüt ihre Hochzytstag.

Ju-he, ju-he ju-he, i ha der Früehlig gseh.

- Jodel -

Der Summerwind strycht über d'Wälder, vom Chirsibaum lüchtets scho rot. I freu mi wenn über de Fälder die gluetwarmi Sunne stoht. I sitz im Schatte bim Ährifäld zue und d'Auge trinke und trinke bis gnue.

Ju-he, ju-he, je-he, i ha der Summer gseh.

- Jodel -

Vom Buechewald g'hör I es Singe, e Juchzger goht höch drüber us. Und s'Nochbers Chinder bringe mir farbigi Blätter ins Hus. S'wird chüel, der Näbel stygt ufe vom Tal und s'glögelet do und überall.

Ju-he, ju-he, jo-ho, der Herbscht, der Herbscht isch cho.

Jodel –

Schlusslied Delegiertenversammlung «We dSchwälbeli i Süde zie» – Adolf Stähli

We dSchwälbeli i Süde zie, de düecht es mi halt öppe-die i möcht o grad zwe Flügel ha u mit ne furt a d'Wärmi gah! I möchte o grad zwe Flügel ha u mit ne furt a d'Wärmi gah!

Jodel –

Oh, Schwälbli nimm mi uf di Rügg und bring mi de im Früehlig zrügg. I finde drum im Läbe nie es schöners Plätzli als grad hie! I finde drum im Läbe nie es schö-ners Plätzli als grad hie!

- Jodel -

U d'Winterzyt, wo sträng isch gsy, di geit zum Glück o mal ver-by. Jetz bin i froh bin i no da won i uf Heimatärde stah! Jetz bin i froh bin i no da won i uf Heimat-ärde stah!

Jodel –

Schlusslied Veteranenehrung «Am Jodlertisch» - Fred Kaufmann

Wenn Jodler zäme sind, so gids e gfreuti Sach. S'wird ned politi-siert, es gid kei böse Krach. E fröhlichs Jodellied, das wird zum Beschte g'gee. "Myn liebe, alte Fründ was wotsch denn du no meh? Myn liebe alte Fründ .. was wotsch denn du no meh?

- Jodel -

O doch, en wysse Wy, der g'hört doch au derzue, so mag de erscht Tenor ganz ring i d'Höchi ue. Do meint im zweite Bass, e liebe, alte Knab: "Mit wyssem Wy, jawohl, do mag i guet durab, mit wyssem Wy, jawohl,..do mag i guet durab.

- Jodel -

Jo d'Stimmig die isch guet, Humor isch do derby. A üsem Jodlertisch, do magsch du gmüetlich sy. Doch goht die schöni Zyt nur allzu rasch verby, drum schnell no mol es Lied und au no-mol chly Wy, drum schnell no-mol es Lied und au no-mol chly Wy.

- Jodel -













Delegiertenversammlung 2024	
Ich nehme an der DV teil	
ch nehme an der DV teil	Anzahl Personen
Ich nehme an der DV teil Wir nehmen an der DV teil	Anzahl Personen
Delegiertenversammlung 2024 Ich nehme an der DV teil Wir nehmen an der DV teil Apéro und Nachtessen 2024 Ich nehme am Essen teil	Anzahl Personen
ch nehme an der DV teil Wir nehmen an der DV teil Apéro und Nachtessen 2024	Anzahl Personen Anzahl Personen
ch nehme an der DV teil Wir nehmen an der DV teil Apéro und Nachtessen 2024 ch nehme am Essen teil Wir nehmen am Essen teil	
ch nehme an der DV teil Wir nehmen an der DV teil Apéro und Nachtessen 2024 ch nehme am Essen teil	
ch nehme an der DV teil Wir nehmen an der DV teil Apéro und Nachtessen 2024 ch nehme am Essen teil Wir nehmen am Essen teil	

